
UFFICIO SEGRETERIA

OGGETTO : Atti preliminari della seduta. N om ina scru tatori. Lettura ed approvazione dei 
verbali della seduta precedente. Eventuali comunicazioni del Presidente su fatti e circostanze 
che possano interessare il Consiglio Comunale.

L ’anno duemilasedici il giorno uno del mese di agosto con avvisi scritti e regolarmente notificati 
è stato convocato per le ore 19,30 il Consiglio comunale in prima convocazione in seduta ordinaria 
e pubblica.
Assume la presidenza il.sig. Sigona Antonino, partecipa e redige il presente verbale, in sostituzione 
del Segretario Generale in congedo ordinario, il Vicesegretario, dott.ssa Maria Moneglia assistita 
dalle sig.re Angelico e Amenta (Ufficio di Segreteria).
Il Presidente alle ore 19,55 invita il Vicesegretario a procedere a ll’appello nominale. Risultano 
presenti n. 12, consigliere assente n. 3 (Gallo, Girasole e Spada).
Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta. Prima di 
procedere con i lavori, comunica all’Assemblea che il cons. Fancello ha chiesto di registrare 
l’audio della seduta; riscontrato che nessun Consigliere si oppone, invita il Consigliere a procedere 
con la registrazione dei lavori.
Indi propone di nominare scrutatori i consiglieri: Interlandi, Allegrezza e Giardina.
Il Consiglio approva all’unanimità dei Consiglieri presenti e votanti.
Il Presidente pone all’esame del Consiglio Comunale l’approvazione dei verbali dal n. 37 al 
n. 45 della seduta consiliare del 08.07.2016 e propone che gli stessi vengano dati per letti a meno 
che non vi siano richieste specifiche.
Poiché nessuno chiede di intervenite, il Presidente mette ai voti l ’approvazione dei citati verbali. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Presenti e votanti: n. 12
Assenti: n. 3 (Gallo, Girasole e Spada)
Voti favorevoli: n. 12 (unanimità dei consiglieri presenti e votanti).
Il Presidente, sulla scorta del risultato della votazione sopra riportata, proclama l’esito favorevole 
della stessa.

IL CONSIGLIO COM UNALE

Visti gli artt.36, 37 e 38 del Regolamento comunale del Consiglio e delle Commissioni consiliari; 
Visto l’esito delle superiori votazioni;
Visto l ’O.R.EE.LL.
Riconosciuto che i verbali riproducono l ’esatta volontà del Consìglio espressa nella seduta di 
riferimento

DELIBERA

1. Di prendere atto della nomina a scrutatori dei consiglieri: Interlandi Laura, Alegrezza 
Alessandra e Giardina Sandra;

2. Di approvare i verbali contenuti negli atti dal n. 37 al n. 45 della seduta consiliare del 
08.07.2016, in quanto riproducenti l ’esatta volontà del Consiglio comunale.
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Oggetto: Approvazione del Bilancio di previsione finanziario 2016-2018 e della nota 
integrativa (bilancio armonizzato di cui al l’allegato 9 del D.Lgs. 118/2011).
Il Presidente introduce l ’argomento, quindi passa la parola al Responsabile del Servizio Finanziario dott. 
Puzzo.
Il dott. Puzzo saluta i presenti, quindi procede ad illustrare il nuovo Bilancio. Spiega che esso avrà una 
durata triennale che andrà dal 2016 al 2018 ed una funzione autorizzatoria per tutti tre anni. Fa rilevare 
che con la legge di stabilità 2016 è stato abrogato, dopo diciotto anni, il patto di stabilità ed al suo posto è 
stato introdotto il saldo di bilancio di finanza pubblica (secondo il sistema europeo) che non può essere 
negativo.
Si dà atto che entra il cons. Gallo, consiglieri presenti n. 13 assenti n. 2 (Girasole e Spada).
Prosegue comunicando che la possibilità di accendere mutui è legata alla quota capitale e l ’indebitamento 
non può essere superiore al saldo di finanza pubblica. Riferisce delle complessità e della difficoltà 
incontrate nel redigere questo documento e, come già successo negli anni passati, non si è riusciti a 
rispettare la data di scadenza fissata al 31 dicembre dell’anno precedente e quella dell’ultima proroga 
fissata al 30 aprile e si è dovuto proseguire in gestione provvisoria. Sottolinea come la stragrande 
maggioranza di Comuni non sia riuscita a chiuderlo alla data di scadenza prevista e molti sicuramente lo 
andranno a votare alla fine dell’anno, come se fosse un rendiconto di gestione. Annuncia che la legge di 
stabilità ha abrogato la TASI sulla prima casa e sono state bloccate le aliquote sulle imposte locali. 
Procede annunciando che altre difficoltà nella redazione del Bilancio sono state causate dalla riduzione 
delle risorse regionali, anche se, con i fondi PAC la Regione, ha dato copertura alle spese per 
investimenti; continua dicendo che, il fondo crediti di dubbia esigibilità, previsto come garanzia per 
evitare di spendere risorse, che non si sa se entreranno, si è elevato ad oltre 365.000,00 euro. Chiarisce 
che il mancato pagamento dei tributi accertati porta alla costituzione del suddetto fondo di crediti di 
dubbia esigibilità. Sostiene la necessità di spingere gli uffici Tributi ad incrementare le riscossioni. 
Comunica che diversi servizi, per carenza di risorse, sono stati ridotti. Fa presente, altresi che, da 
quest’anno, gli stipendi dei dipendenti (ex articolisti), non sono più finanziati dalla Regione per un 
importo di € 300.00,00 e la copertura è stata garantita con i pensionamenti e con la riduzione della spesa. 
Rimarca nuovamente le difficoltà sostenute nel redigere questo Documento e come esso sia totalmente 
cambiato rispetto a quello passato. Chiarisce come non è più prevista la possibilità di adottare e 
conservare impegni che effettivamente rappresentano un debito. Tutto ciò, sottolinea, deve portare ad un 
cambio di mentalità nel modo di operare da parte di amministratori e dipendenti. Annuncia che con il 
lavoro e la collaborazione dei Responsabili di Settore, dell’Amministrazione e della Commissione 
Consiliare si è arrivati ad un pareggio di bilancio.
Il Presidente quindi invita la Revisora dei Conti ed il Vicepresidente della II Commissione ad 
intervenire.
La dott.ssa Dipietro nella qualità relaziona come da allegato.
Interviene il cons. Monaco, vicepresidente della II Commissione, in sostituzione della dott.ssa Girasole, 
assente alla seduta odierna, il quale riferisce come da verbale allegato; conclude il discorso dicendo che si 
è avuto il parere favorevole da parte della maggioranza, mentre la minoranza, nelle persone delle 
consigliere Giardina e Spada, si è riservata di discutere l ’argomento in Consiglio.
Prende la parola il Sindaco, il quale ribadisce, come già fatto in precedenza dal dott. Puzzo, le notevoli 
difficoltà incontrate nella redazione del bilancio, con l’applicazione dei nuovi principi introdotti dalla 
finanza armonizzata e con una notevole riduzione di trasferimenti nazionali e regionali. In qualità di 
cittadino plaude all’abolizione della TASI sulla prima casa e dell’IMU sui terreni agricoli. Lamenta però 
la mancanza di sensibilità e di attenzione del Governo verso i problemi dei Comuni, che si sono trovati a
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na diminuzione di entrate, che, per questo Ente, è stata pari a € 210.000,00 con una conseguente 
diminuzione in termini di spese per servizi. Ribadisce che anche la Regione ha diminuito le risorse da 
trasferire ai Comuni, anche se ha incrementato la quota per gli investimenti. Continua facendo 
riferimento ad una lettera con la quale la Regione ha invitato a non iscrivere nel Bilancio risorse connesse 
ad un patto da stipulare con lo Stato . Lamenta il fatto che dopo l ’accordo con lo Stato, i Comuni che, in 
attesa di una proroga che non c ’è stata e di chiarimenti della Regione, sono stati commissariati, e ciò 
come atto dovuto. Ribadisce come i dipendenti ex lavoratori A.S.U. da quest’anno siano a carico del 
bilancio e come sia cambiata la percentuale per la costituzione del Fondo dei crediti di dubbia esigibilità. 
Annuncia che si è provveduto a. tagliare su tutti i capitoli del Bilancio per addivenire alla sua redazione, 
evitando cosi l’insediamento del Commissario. Si augura che risorse arrivino al Comune dalla vendita 
degli immobili. Per quanto riguarda la TARI, prosegue, si sta facendo tutto il possibile per evitare gli 
aumenti, anche se i costi della gestione dei rifiuti invece aumentano continuamente a causa della difficoltà 
nei conferimenti; a questo proposito, fa presente che esiste una disposizione generale che stabilisce per il 
Comune la quantità di rifiuti da conferire, giornalmente, in discarica, quantificata per questo Ente in circa 
8,3 tonnellate, quantità nettamente inferiore a quella che generalmente si raccoglie. Invita tutti ad 
impegnarsi in modo tale da privilegiare la raccolta differenziata, diminuendo cosi la quantità di rifiuti 
indifferenziati. Invita il Consiglio ad approvare il Bilancio di previsione per consentire all’Ente di 
procedere nell’erogazione dei servizi relativi all’energia elettrica, acqua, rifiuti ecc. Riferisce al Consiglio 
che le maggiori somme dedicati agli investimenti verranno indirizzati nel seguente modo: € 20.000,00 per 
manutenzione immobili comunali, € 24.000,00 per manutenzione stradale, € 50.000,00 per migliorare il 
servizio idrico integrato con l ’installazione di contatori provvisti di telelettura, € 20.000,00 per la 
revisione degli impianti elettrici e degli impianti di riscaldamento delle scuole. Quindi ringrazia tutti per 
l’attenzione prestata.
Chiede ed ottiene la parola la cons. Giardina che in rappresentanza del gruppo di minoranza “Cittadini 
Attivi” dichiara il voto contrario sull’argomento in oggetto per mancanza di programmazione.
La cons. Trombadore, a nome suo e del gruppo di maggioranza, esprime parere favorevole, plaude al 
Sindaco e al Responsabile del Settore Finanziario dott. Puzzo per aver attuato, tra mille difficoltà i 
principi della finanza armonizzata. Rispondendo alla cons. Giardina, eccepisce come sia impossibile 
programmare in mancanza di risorse, in uno stato di abbandono nazionale e regionale, chiede maggiore 
attenzione e solidarietà da parte della minoranza. Rivolge un ringraziamento al Sindaco, a ll’Ass.re 
Corradino, all’Ass.re Pirruccio e al Personale per il lavoro di sensibilizzazione, compiuto, nell’avvio 
della raccolta differenziata. Infine ringrazia l ’ass.re Russo per aver predisposto un nutrito programma per 
l ’estate.
La cons. Giardina interviene in risposta a quanto detto dalla cons. Trombadore, dicendo che la 
mancanza di programmazione cui essi fanno riferimento riguarda interventi passati.
Poiché nessun altro consigliere chiede di intervenire, il Presidente mette ai voti la proposta ad oggetto: 
Approvazione del Bilancio di previsione finanziario 2016-2018 e della nota integrativa (bilancio 
armonizzato di cui all’allegato 9 del D.Lgs. 118/2011).
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato.
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Girasole, Spada)
Voti favorevoli: n. 9
Voti contrari: n. 4 ( Cappellani, Lieitra, Giardina e Fancello)
Indi il Presidente mette ai volti l ’immediata esecutività dell’atto, stante l’urgenza di provvedere. 
Consiglieri presenti e votanti: n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Girasole, Spada)
Voti favorevoli) n79
Voti contrari: n. 4 (Cappellani, Lieitra, Giardina e Fancello)

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa; 
Uditi i superiori interventi;
Visto l’esito delle superiori votazioni;



Visti i verbali dalla II Commissione consiliare riunitasi nelle sedute del 08.07.2016 e del 13.07.16; 
Vista la relazione ed il parere favorevole reso dal Revisore Unico dei Conti trasmesso a questo in 
Ente in data 28.07.2016 con nota prot. 6760;
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, com m al, lettera I,L.R. 48/91 ;
Visto l’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l ’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: Approvazione del Bilancio di 
previsione finanziarin_2(H6«?(B8-e-deRa-nota fartegrativaTbilancio armonizzato di cui all’allegato 9 
del D.Lgs. 118/2011).

2. Di dichiarare l ’atto immediatamente esecutivo.
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Oggetto: A pprovazione dei-nuovo tifagolamento sommate dicon tabilità  in attuazione 
dieÌTarmonizzazione degli schemi e dei sistemi contabili di cui al<D.Lgs n. 118/2011

Il Presidente introduce l ’argomento ed invita il Responsabile del Servizio Finanziario, dott. Giuseppe 
Puzzo a relazionare in merito.
Il dott. Puzzo spiega che il nuovo Regolamento, composta da n. 168 articoli, è stato studiato, redatto ed 
elaborato personalmente da lui in tutti i particolari. Esso va a sostituire quello precedente dell’anno 2000. 
Ha iniziato a redigerlo nel mese di marzo, vi ha apportato continue variazioni, alla luce delle continue 
innovazioni normative, fino alla sua stesura finale.
Il Presidente quindi passa la parola al Revisore Unico dei Conti dott.ssa Di Pietro.
La dott.ssa Di Pietro, nella qualità, dichiara di aver espresso parere favorevole e relaziona come da parere 
allegato.
Esce il cons. Lombardo presenti n. 12, assenti n. 3 (Girasole, Spada e Lombardo).
Il Presidente ricorda che l’argomento è stato oggetto di studio da parte della II Commissione, che invita 
ad intervenire.
Il cons. Monaco, nella qualità di Vice Presidente della II Commissione, dichiara che la commissione ha 
espresso parere favorevole.
11 cons. Giardina esprime parere favorevole a nome del “Gruppo Cittadini Attivi per Palazzolo’’.
Il Sindaco sottolinea l’importanza del nuovo Regolamento che andrà a disciplinare tutti gli atti dal punto 
di vista della gestione economica-fmanziaria dell’Ente. Invita tutti a leggere il nuovo Regolamento e 
ringrazia il Responsabile del Settore dott. Puzzo per l’immane lavoro svolto.
Il Presidente, poiché nessun consigliere chiede la parola, mette ai voti la proposta dell’argomento ad 
oggetto: "Approvazione del nuovo Regolamento comunale di contabilità in attuazione 
delTarmonizzazione degli schemi e dei sistemi contabili di cui al<D.Lgs n. 118/2011
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato.
Consiglieri assenti: n. 3 (Girasole, Spada e Lombardo).
Consiglieri presenti: n. 12
Voti favorevoli: n. 12 (unanimità dei consiglieri presenti e votanti)
Pertanto il Presidente, sulla scorta dell’eseguita votazione, ne proclama l ’esito favorevole.
Quindi il Presidente mette ai voti l ’immediata esecutività dell’atto, stante l ’urgenza di provvedere. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato:
Consiglieri assenti: n. 3 (Girasole, Spada e Lombardo).
Consiglieri presenti: n. 12
Voti favorevoli: n. 12 (unanimità dei consiglieri presenti e votanti)
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l’esito favorevole

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista l’allegata proposta deliberativa;
Uditi i superiori interventi; _______

 Visto l ’esito delle superiori votazioni; ________________  _____ ______
Visto il parere favorevole reso dalla II Commissione consiliare espresso nella seduta del 20.07.16; 
Vista la relazione ed il parere favorevole resi dal Revisore Unico dei Conti trasmessi a questo 
Ente con nota prot. n. 6472 del 19.07.16;



Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell’art. 1, com m al, lettera I,L.R. 48/91 ;
Visto l ’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione

D E L I B E R A

1. Di approvare l’allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: Approvazione del nuovo 
Regolamento comunale di contabilità in attuazione dellarmonizzazione degli schemi e dei sistemi 
contabili di cui al(D.Lgs n. 118/2011”.

2. Di dichiarare l ’atto immediatamente esecutivo.
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Il Presidente introduce l’argomento ed invita i consiglieri ad intervenire.
Il cons. Fancello legge e deposita una comunicazione scritta ad oggetto:” Segnalazioni su traffico 
urbano” (Alleg. 1).
Il cons. Cappellani chiede delucidazioni sull’isola pedonale ed invita il Sindaco a dire che il 
Consiglio ha deciso di chiudere il corso da via Maddalena in poi.
Il cons. Licitra precisa che la raccolta differenziata è un bene; chiede che vengano forniti dei
cassonetti in alcuni punti particolari del Paese per aiutare i residenti delle campagne.
Il Presidente spiega che i residenti nelle campagne hanno la possibilità di portare i rifiuti nei 
cassonetti posizionati presso l’isola ecologica. Se si riposizìonano i cassonetti nei posti di prima, li 
riutilizzeranno tutti i cittadini.
L ’Ass. Corradino asserisce che occorre abituare i cittadini a raccogliere i rifiuti nel modo giusto e 
non gli sembra opportuno rimettere i cassonetti che spingerebbero i cittadini a ritornare al vecchio 
sistema. Poi, quando il servizio si sarà nonnalizzato, si potranno introdurre dei miglioramenti.
Il cons. Cappellani comunica che all’inizio il “porta a porta” funzionava correttamente, ma da 
due/tre giorni si fonnano dei cumuli di rifiuti che i cani spargono in giro per le strade.
L’Ass. Corradino chiarisce che a volte sono i netturbini che creano dei cumuli per facilitare la 
raccolta e comunque si riserva di fare dei controlli.
Il cons. Gallo ritiene normale che si registrino delle disfunzioni dopo l ’avvio della raccolta
differenziata, ma, a suo parere, bisogna rispettare le prescrizioni in materia, entrando in un nuovo 
modo di pensare. Conclude che il paese senza cassonetti è più gradevole ed invita in caso di 
inosservanza ad irrogare delle multe.
11 Sindaco invita a leggere l’Ordinanza Sindacale adottata sulla scorta del Progetto e del 
Regolamento sulla raccolta differenziata, ove ha chiarito in modo sintetico quali sono i 
comportamenti cori-etti per fare il “porta a porta” . Fino a quando non saranno introdotti i codici a 
barre personalizzati le responsabilità della gestione dei rifiuti condominiali ricade su tutti i 
condomini.
Il Presidente, poiché nessun altro chiede di intervenire, dichiara conclusa l ’Attività Ispettiva 
Pertanto

IL CONSIGLIO C OMUNALE

Visto il regolamento del Consiglio e delle Commissioni Consiliari, arti. 60, 61, 62, 63, 64;
Visto I’O.R.EE.LL. vigente ed il relativo Regolamento di esecuzione;

DELIBERA

DI PRENDERE ATTO deH’esereizio dell’attività ispettiva da parte dei Consiglieri Comunali 
come da disposto di cui all’art. 27 L.R. 7/92.

Alle ore 21,15, esaurita la trattazione degli argomenti iscritti all’ordine del giorno, dichiara 
conclusa la seduta.


